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摘要 
  
 本次緬甸教育展整體成效還算不錯，仰光教育展的人數應該有近 1000 人左右，而曼德勒大

學就算臨時改了地點也還有 700 位的人氣，算滿熱鬧的。雖然不確定真的會到台灣就讀的人數

有多少，但至少初步了解緬甸這個市場的狀況。這次最大的收穫應該是與本校校友聯繫上，也

因為校友以緬文介紹中大，讓更多人認識中大，或許他現在不會中文也不會英文無法前來就讀，

但如果未來他的能力提升，有升學的唸頭，或許會考慮我們也不一定。 
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壹、 目的 

一、提高本校在緬甸的知名度。 

二、與越南教育部國際合作部建立良好關係。 

三、拜訪新加坡姊妹校南洋理工學院。 

貳、過程 

7 月 1 日星期五 

早上搭長榮航空出發前往越南河內，近中午抵達河內內排機場，先前往飯店辦理

入住手續後即前往越南教育部國際教育發展處(Vietnam International Education 

Development)拜訪處長 Prof. Pham Quang Hung。國際教育發展處主要負責提供越

南學生至海外讀書之獎學金，以及國外學生至越南讀書獎學金發放。目前越南教

育部提供了三種不同的獎學金給越南學生至國外攻讀碩博士班，一是與臺灣菁英

來辦公室合作的越南 VEST 500，其他二個分是 911 及 599。911 主要是提供給講

師，他們期許大學至少有 25%以上的師資具有博士資格; 599 方案的申請資格比

較廣泛，具行政人員、研究員及講師等身份者皆可申請; 然而真正來申請的人並

不是這麼多，因為有許多人的英文能力無法滿足申請條件的標準，這是比較可惜

的。Prof. Hung 最後表示，他認識許多大學的人，如果有需要，他可以協助我們

聯繫我們想要合作的大學，增加學生到臺灣讀書的機會。本次拜訪的時間剛好碰

到全國高中畢業考及大學入學考，故無緣碰到邀請許國際長來訪的副部長 Prof. 

Bui Van Ga。  

7 月 2 日星期六 

越南河內內排機場出發前往緬甸仰光國際機場，與其他來自臺灣的大學會合，先

到飯店用餐後，才統一到飯店 check in。 

7 月 3 日星期日 

早上 8 點開始場佈，地點在仰光 Sule Shagri-La Hotel。這個場地比較小一點，所

以我們以系所介紹的宣傳布幕為主，再加上一面學校的介紹。場佈結束沒多久就

有一些學生開始進場，導致 9:30 臺灣教育展開幕典禮正式開始的時候已有不少

學生在攤位問問題，所以開幕式只有校長參加。今天教育展參展的學生大約有

700-1000 人，不少是緬甸當地的大學生，也有初中生及高中生，詢問的科系以管

理學院為主，理工科系的比較沒有這麼多，當然，也有可能是剛好這些學生來自

於管理相關的大學。來參加的學生有些只是為了蓋章拿獎品，完全不問問題，也

或許是因為不會英文也不會中文，幸好有二位中大校友全程在攤位幫忙以緬文解

說中大，讓攤位的人潮不間斷。下午學生人數明顯少很多，一整天下來，能以中

文或英文與我們溝通的學生並表達有意願者大約 50 人左右。 

大約 5 點開始撤場，結束後前往餐廳用餐。晚宴時仰光大學的校長也有出席，還

有不少留台的校友，讓各大學有時間機會跟校友們交流。 

流程如下: 
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8:0-9:00 場佈 

9:00    開始進場 

9:30  開幕典禮 

9:30-12:00 教育展 

12:00-13:00 午餐 

13:00-17:00 教育展 

17:00-17:30 撤場 

17:30-20:00 晚宴 

7 月 4 日星期一 

早上 8 點半出發前往仰光大學拜訪，由該校校長 Prof. Pho Kaung 及二位副校長

Prof. Omar Kyaw and Prof. Aung Kyaw 主要接待。這次的拜會目的以該校與暨南大

學簽署學術合作備忘錄為名，一開始由該校校長 Prof. Pho Kaung 致歡迎辭並請該

校出席的各學院代表自我介紹，接著由教育部楊司長代表臺灣致辭，再由各大學

一一介紹自己的學校，代表本校的是周景揚校長，周校長簡短地分享了本校悠久

的歷史，以及亮眼的排名，再以邀請對方至本校拜訪作結尾。各大學介紹過一輪

後，先由仰光大學英文系教授以 PPT 介紹該校，再由暨南大學國際處同仁介紹暨

大。該校的學生人數並不多，大約 5980 人，且以研究生為主(1533 人)。介紹完

後，進行暨大與仰大兩校校長的簽約，最後是禮物時間，每個學校輪流將準備的

禮物送給仰大的校長，除了致贈校景盤給仰大校長之外，我們找到了機會分別跟

該校二位副校長介紹了中大，並致贈禮物與文宣，希望未來兩校可以有合作的機

會。 

簽約儀式結束後，由該校歷史系的教授帶大家校園導覽，看看美國總統歐巴馬都

到過的禮堂，這個禮堂主要是該校畢業典禮的場合，也開放給外校租借使用。 

告別仰光大學即前往用餐的地方午餐，午餐後先參觀一座廟寺才前往仰光國內機

場，搭機至下一個城市，曼德勒。 

7 月 5 日星期二 

教育展原安排在曼德勒大學裡，但抵達緬甸前才告知未獲許可，需要改至一個傳

統市場旁的曼德勒市區批發賣場 Zay Cho Plaza 裡，得提早至 7:30 出發前往佈

置。新的展場裡面很像臺灣大賣場外面的商場，外面則是人來人往的市集，什麼

味道都有，有趣的畫面。今天也有二個中大校友到攤位協助解說，二個校友都非

常地盡力為我們講解，不管是華文、雲南話還是緬甸話，都講得有聲有色，引起

不少學生的觀注，讓我們的攤位保有一定的人氣。今天來參展的人數大約 500-700

人，以華文學校的學生為主，且幾乎都是由老師帶隊來參加，有初中也有高中，

不過有興趣的學生比較沒有這麼多，保守估計大約只有 30 人左右吧!許多華校是

只有老師前來參觀，將資料帶回去給學生參考，曼德勒大學也有老師前來，他們

還表示很可惜沒有在他們的學校裡舉行，因為有許多學生其實是想來參加，但是

因為距離比較遠，所以無法前來，希望我們有機會可以過去他們學校拜訪。 

大約下午5點左右撤場，前往餐廳用餐，今天的晚宴結合了許多學校的校友聚會，
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場面盛大，熱鬧非凡，也或許是教育展的工作都完成了，今晚大家特別放鬆。 

7 月 6 日星期三 

今天早上 8 點 Meiktila University of Economics 經濟系的老師 Dr. Thapye Nyo 到飯

店接我們前往該校參觀，這間學校的校園距離曼德勒約 2-3 小時，一路上看著遼

闊的原野、聽著不間斷的喇叭聲前進，大約 10 點 30 左右抵達校園。先拜訪了該

校校長 Prof. Tin Win，再由 Prof. Win 及 Prof. Nyo 帶我們校園導覽。校園裡的建

築與教室看起來就像舊式臺灣的高中，校園內建築物外面的路是沙土堆成，沒有

水泥，所以只要有汽機車通過，總是塵土飛揚。大約 11 點前往大禮堂準備介紹

中大，這禮堂滿大的，大約來了 300 位學生左右，一進到講堂裡，Prof. Win 先向

我們一一介紹了學院的老師，再由司儀開場歡迎國際長介紹中大。從學生的反應

來看，他們特別喜歡搖擺中大的影片，除了獎學金之外，也詢問了畢業相關與畢

業後就業的問題。說明會結束後，由 Prof. Nyo 帶我們到 Meiktila 市區用午餐後才

送我們回曼德勒的飯店。 

7 月 7 日星期四 

早上7點校友到飯店接我們，介紹曼德勒附近地區的環境，看看這裡的文化狀況，

分享他們所碰到緬甸人的經驗談，讓我們更能了解這裡的整體狀況，以及軍政府

體制下的緬甸教育。 

近中午的時間即前往曼德勒機場，出發前往新加坡。 

7 月 8 日星期五 

早上 8 點半，新加坡 Nanyang Polytechnic School of Business Management 商管商

管學院國際處 Mr. Aloysius 到飯店接我們，在告知我們的班機因為颱風延至下午

6 點之後，他們很有效率地就將原本 10:45 就要完成的拜訪，安排到了下午 2 點。

抵達該校後，與商管學院的院長 Ms. Loh Chuu Yi、副院長 Ms. Denise Leong、工

學院的副院長 Mr. Michael Cheong、IT 學院的專案經理 Mr. Victor Chua、理科相關

學院的副院長 Mr. Yow Kum Pang 等人會面，先開始兩校更新合約簽約儀式，再互

相介紹自己的學校後，才進入討論。該校的工學院及我們的 IT 學院都接近我們

的資電學院，他們比較沒有與傳統工程相關的科系，所以希望我們回來後都可以

協助與資電學院連上線，建立未來的合作項目。目前兩校在做的交換學生僅限在

兩校的管理學院，且大多都是他們學生至本校交換，希望未來可以收取更多我們

的學生。該校 IT 學院的經理非常積極，不但主動上網先查詢了我們學校的資訊，

還跟管理學院爭取了一些時間，安排我們到他們學院參觀，希望 10 月來台時有

機會可以來拜訪我們。 

下午約二點結束拜會，前往新加坡機場準備搭機回臺灣，班機因為颱風的因素，

誤點了，不過最終還是順利起飛，回到臺灣。 

参、心得與建議 

這次的教育展是與緬甸的第一次接觸，最大的收穫是與中大校友碰面，除了很熱

心地用緬文幫我們講解之外，最重要的是與我們分享了他們所見所聞的緬甸教育
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環境，讓我們終於明白為什麼現在到臺灣的緬甸學生沒有以前多。緬甸雖然是可

以開放的市場，但要很有方法才有辦法跟投入大量資金的大陸競爭，又或者跟新

加坡的學校競爭。 

從越南拜訪到緬甸教育展的觀察，政治因素及二國政府之間的關係，似乎也決定

著學生是否到臺灣就讀的關鍵。 

目前緬甸的招生本校還在評估階段，無法給什麼很明確具體的建議，但這次教育

展是一個很好的開始，至於要投入多少人力、時間、經費那就要從長計議了。 

肆、附錄 

照片: https://drive.google.com/open?id=0Bx1Z2yecJsOMSGtTZjI5RGhsM3M  

 
許國際長與越南教育部國際教育發展處處長 Prof. Pham Quang Hung 

 
本校仰光攤位 

https://www.google.com/url?q=https://drive.google.com/open?id%3D0Bx1Z2yecJsOMSGtTZjI5RGhsM3M&sa=D&ust=1468375788290000&usg=AFQjCNHxn4ZocV1gB0HeqNCm8MIgT1FvEQ
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仰光教育展跟參展同學解說 

 
周校長致贈禮物給仰大校長 
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參觀仰大禮堂 

 
曼德勒教育展與校友合影 
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曼德勒展場校友解說 

 
於 Meiktila University of Economics 介紹中大 
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Meiktila University of Economics 校長致贈禮物給許國際長 

 
新加坡南洋理工大學與管院院長簽約後合影 


